

Área 2



Boletín informativo • Número 20 • Julio 2012 • Ejemplar gratuito

El hospital de Santa Lucía acoge a los 280 nuevos residentes 2012-2013 de la Región

El acto de bienvenida de carácter regional de los nuevos residentes de la promoción 2012-2013 tuvo lugar en el salón de actos del Hospital General Universitario Santa Lucía y estuvo presidido por María Ángeles Palacios, consejera de Sanidad y Política Social.

La Región añade dos nuevas especialidades acreditadas en Enfermería para el año formativo 2012-2013 280 y 14 residentes más que en la convocatoria anterior, en total, 280 alumnos que realizarán su periodo formativo en los centros y unidades docentes del Servicio Murciano de Salud (SMS). En Cartagena, inician su periodo de formación en el ámbito hospitalario, un total de 22 médicos de distintas especialidades en los hospitales de Santa Lucía y Rosell, además de 6 matronas y dos enfermeros especialistas en Salud Mental y Psiquiatría, y uno en Pediatría, entre otros (página 2).



La revista del Área 2 de Salud disponible en edición digital y en Internet para trabajadores y usuarios

El boletín informativo del Área 2 de Salud ha comenzado a editarse en formato digital y con una periodicidad bimensual, y estará disponible a través de distintas plataformas virtuales del Servicio el Servicio Murciano de Salud, para profesionales y usuarios. Los trabajadores de los hospitales de Cartagena pueden encontrarla, como siempre, publicada en el enlace del Gabinete de Prensa en la intranet del hospital de Santa Lucía y Rosell.

Además, todos los profesionales que trabajan en la Comunidad Autónoma, recibirán un correo electrónico con un enlace en el tablón del Empleado de la *carm* para acceder a sus contenidos en <http://tablonempleado.carm.es>. Por último, y como novedad, todas las personas que quieran consultar la información publicada desde sus casas u ordenadores personales, podrán hacerlo en breve desde el portal de MurciaSalud.

SUMARIO

El hospital de Santa Lucía sigue incrementando su actividad formativa **3 y 4** • Dispositivo de Desplazados en las puntos de costa **5** • Entrevista a María Dolores Albaladejo, matrona del Centro de Salud de Los Dolores **6** • Inauguración del consultorio de La Palma en Cartagena **7**

Mayor número de residentes y nuevas especialidades acreditadas en Enfermería para este año formativo

La consejera de Sanidad y Política Social, María Ángeles Palacios, subrayó durante el acto de bienvenida a los 280 residentes del periodo formativo 2012-2013, celebrado en el Hospital General Universitario de Santa Lucía, que la principal novedad de la convocatoria de Residentes en Formación Especializada (MIR) en la Región es que se añaden dos nuevas especialidades acreditadas en Enfermería para el año formativo 2012-2013 y que, por tercer año consecutivo, en la Comunidad se adjudican todas las plazas ofertadas.

Así, los enfermeros han podido este año optar a una de las cinco plazas ofertadas en Enfermería Pediátrica y a las cuatro para Enfermería Familiar y Comunitaria, que son las dos nuevas especialidades incorporadas este curso.

280 residentes en la convocatoria 2012-2013

Este curso, Sanidad acoge a 14 residentes más que en la convocatoria anterior. Los 280 alumnos realizarán su periodo formativo en los centros y unidades docentes del Servicio Murciano de Salud (SMS). Del total de plazas, 219 son para médicos, 40 para enfermeros, 14 para farmacéuticos, cuatro para psicólogos y tres para Química, Física y Biología. La consejera subrayó que “la Sanidad murciana tiene el privilegio de contar con el residente que ha elegido la primera plaza de Medicina Preventiva y Salud Pública de España”.

En este sentido, destacó la “importancia” de dicha especialidad para abordar las áreas de epidemiología, la administración sanitaria, la medicina preventiva, la salud ambiental y laboral y la promoción de la salud.



Palacios estuvo acompañada por el director general de Planificación, Ordenación Sanitaria, Farmacéutica e Investigación, José Antonio García, la directora general de Asistencia Sanitaria del Servicio Murciano de Salud, Magina Blázquez, y el director gerente del Área de Salud II, Manuel Ángel Moreno, pidió a los nuevos residentes que “la misma vocación que os llevó a elegir estos estudios, la mantengáis a lo largo de vuestro desarrollo profesional continuo”.

Primera promoción de enfermeros residentes de Medicina de Atención Familiar y Comunitaria



En el aula de la Unidad Docente Multiprofesional de Atención Familiar y Comunitaria Cartagena – Mar Menor, tuvo lugar el acto que ha servido para dar la bienvenida, por primera vez, a los primeros cuatro enfermeros internos residentes (EIR) 2012-2014, que se incorporan a los distintos dispositivos asistenciales que conforman la red de centros sanitarios de las Áreas 2 y 8 de Salud.

Igualmente, el acto ha servido como acogida para los nuevos 19 de médicos internos residentes (MIR) 2012-2016 y para despedir a los 8 residentes que finalizan su formación como especialistas de Medicina Familiar y Comunitaria en esta promoción 2008-2012.

De esta manera, el Centro de Salud Cartagena Barrio Peral acoge a tres médicos internos residentes; y Cartagena Casco Antiguo, junto al Centro de Salud de La Unión, a otros dos cada uno.

Por su parte, tanto los Centros de Salud de Cartagena Este, Cartagena Oeste, y San Antón reciben, respectivamente, a otros dos médicos y un enfermero interno residente.

Igualmente, y en Torre Pacheco, el centro de salud recibe dos médicos internos residentes y un enfermero; y, por último, el Centro de salud de San Javier que contará con cuatro médicos que realizarán su residencia en el mismo período de formación.

En el año 2011

Las Unidades Docentes de las gerencias de área sanitarias en la Región de Murcia obtienen las acreditaciones que las convierten en Unidades Docentes Multiprofesionales. De esa manera, empiezan a acoger en formación en el año 2012 no sólo a médicos, como se estaba haciendo hasta ese momento, sino también a enfermeros que inician la formación en su especialidad de Medicina de Atención Familiar y Comunitaria.

El hospital de Santa Lucía se consolida poco a poco como referente en formación

Tras poco más de un año desde su puesta en marcha, y una vez finalizado un proceso de adaptación de los profesionales al nuevo recinto sanitario, el Hospital General Universitario Santa Lucía comienza a generar una gran actividad centrada ahora en el desarrollo y la formación.

La infraestructura del hospital de Santa Lucía, con un salón de actos con capacidad para más de 400 personas, lo están convirtiendo en un entorno ideal en el que se puedan recoger tanto actividades de formación como manifestaciones artísticas o culturales relacionadas con el mundo sanitario de interés para los trabajadores, la población y la sociedad.

De esta manera, los profesionales del Área 2 de Salud están celebrando distintas reuniones científicas que ayudan a

configurar al hospital de Santa Lucía como un importante punto de encuentro a nivel regional y nacional para especialistas de distintas categorías y que suponen, a su vez, la posibilidad de atraer a grandes expertos de reconocido renombre nacional e internacional con los consiguientes beneficios para los profesionales de los distintos servicios

Estas actividades, que incrementan el nivel de enseñanza y la calidad educativa, también suponen un intercambio de experiencias entre profesionales de distintos ámbitos de la Sanidad, tanto de los ámbitos de la Atención Primaria y centros de salud como de la Atención Especializada y hospitalaria, y permiten estrechar lazos con diferentes sociedades médicas y colegios profesionales.

Los tratamientos del virus de la hepatitis C centran las II Jornadas de Hepatología organizadas por el Servicio del Aparato Digestivo



Más de 60 profesionales de la Región de Murcia, médicos y especialistas en aparato digestivo, gastroenterología y hepatología, se reunieron durante dos días en el Hospital General Universitario Santa Lucía para ponerse al día e intercambiar experiencias sobre los tratamientos del virus de la hepatitis C.

Estas II Jornadas de Hepatología, organizadas por el Servicio del Aparato Digestivo del Hospital de Santa Lucía y la Sociedad del Aparato Digestivo de la Región de Murcia, contaron con expertos de distintos servicios especializados de hospitales de la región como Morales Meseguer, Reina Sofía o Virgen de la Arrixaca; y también hospitales de gran prestigio a nivel nacional como el Hospital Universitario de La Fe de Valencia, el Hospital Universitario Puerta de Hierro de Madrid, el Hospital Marques de Valdecilla de Santander, y el Hospital Universitario Germans Trias y Pujol de Badalona.

El objetivo de las jornadas, explicó Senador Morán, jefe del Servicio del Aparato Digestivo del Hospital de Santa Lucía, “es aportar nuevos enfoques a los tratamientos que se ofrecen en la actualidad para el virus de la hepatitis C, infección que tiene una alta prevalencia en la población, y conocer también los más recientes surgidos en el último año.

Existe un alto porcentaje de pacientes no diagnosticados ya que pueden no presentarse síntomas.

La importancia del Equipo Multidisciplinar en el cuidado de las personas traque-laringectomizadas

Las IV Jornadas Intercomunitarias de Enfermería en Otorrinolaringología, con el título “La importancia del Equipo Multidisciplinar en el cuidado de las personas traque-laringectomizadas” estuvieron organizadas por la consulta de Enfermería Laringectomizados y Traqueotomizados (C.E.L.T) del Complejo Universitario de Cartagena. Participaron alrededor de un centenar de profesionales del sector, enfermeros en su mayoría, y se sumaron familiares de pacientes, pacientes, y otras asociaciones relacionadas de la región de Murcia, para participar en las distintas mesas redondas y talleres.

Esta consulta de Enfermería, innovadora y de referencia en este tipo de cuidados para pacientes portadores de cánulas proporciona atención integral y personalizada en los hospitales de Santa Lucía y Rosell.

Inauguraron el acto Carmen Santiago, directora médico, y Josefa León Navarro, directora de Enfermería, y Juan Calero, jefe del Servicio de Otorrinolaringología.



Amelia Corominas, presidenta del Colegio de Enfermería, entregó el Premio a la mejor comunicación

Los avances tecnológicos y el diagnóstico precoz mejoran el tratamiento de las cardiopatías congénitas en Cartagena



La mejora en la asistencia obstétrica desde la apertura del Hospital General Universitario Santa Lucía está haciendo aumentar el diagnóstico precoz en el ámbito de las cardiopatías congénitas, y su tratamiento, si bien, como explica Maribel Sánchez Zapata, jefe del Servicio de Obstetricia y Ginecología del Complejo Universitario de Cartagena “son aún hoy en día de difícil diagnóstico y un reto para un Servicio Maternofetal”.

Por este motivo, más de un centenar de profesionales, entre personal médico y de enfermería, se reunieron en el hospital General Universitario Santa Lucía para debatir sobre este tema, eje central de la III Reunión Maternofetal, tras haber abordado en los dos encuentros anteriores la Prematuridad y la Gestación Gemelar.

En la Reunión participaron, entre otros, el Profesor Alberto Galindo, Jefe de Medicina Fetal del Hospital Doce de Octubre de Madrid, que presentó su experiencia en Terapia Fetal de las Cardiopatías, e intervinieron también profesionales del Hospital General Universitario Santa Lucía: ginecólogos de la Unidad Maternofetal y cardiólogos pediátricos, que abordaron el diagnóstico precoz, el manejo anteparto y las opciones terapéuticas en estos casos.

Las cardiopatías congénitas son los defectos más frecuentes en la vida prenatal y en el 90 por ciento de los casos aparecen en gestantes sin factores de riesgo conocido”.

Médicos de distintas especialidades analizan los riesgos cardiovasculares para mejorar la prevención y tratamiento de los pacientes

El Hospital General Universitario de Cartagena acogió también la I Jornada de Riesgo Cardiovascular, organizada por la Sociedad Murciana de Hipertensión Arterial y Riesgo Cardiovascular y en la que participaron distintos profesionales del Área 2 de Salud implicados en el control de estos factores. Entre ellos, especialistas de los servicios de Medicina Interna, de Urgencias hospitalarias y extrahospitalarias, Cardiología, Nefrología, Neurología y Medicina de Familia, que se reúnen con el fin crear un foro multidisciplinar sobre temas de actualidad y con el objetivo de mejorar la prevención y tratamiento de estos pacientes.

Entre los temas abordados, la variabilidad de la presión arterial en los pacientes y su daño orgánico, para lo que los equipos de los Centros de Salud de Cartagena Este,

La Unidad de Neonatología del Hospital de Santa Lucía continúa preparándose para asumir este año el reto de la atención al gran prematuro



Las V Jornadas de Actualización en Neonatología, organizadas por la Unidad de Neonatología del Hospital General Universitario Santa Lucía en el recinto hospitalario, se encuadran dentro de las acciones que se están desarrollando por sus profesionales para avanzar en la preparación del servicio y poder afrontar la atención al gran prematuro antes de que finalice el año 2012.

La formación y el empeño de los neonatólogos, pediatras y equipo de enfermería del Servicio de Pediatría del hospital de Santa Lucía permitirá incrementar el nivel asistencial de su Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales que podrá pasar de la categoría III-A a la III-B y atender a recién nacidos con edad gestacional inferior a 28 semanas o peso de nacimiento inferior a 1.000 gramos.

Esto supondrá una mejor colaboración con el centro de referencia regional, el Hospital Universitario Virgen de La Arrixaca, ya que el hospital de Cartagena podrá evitar la mayoría de las derivaciones de embarazos de alto riesgo que se producen, entre 10 y 15 casos, y que se realizan normalmente de manera intrauterina.

Desde su traslado al Hospital de Santa Lucía, la UCI Neonatal ha sumado a sus posibilidades las de la ventilación de alta frecuencia y la administración de óxido nítrico inhalado, por ejemplo, y que también haya disponibilidad de técnicas de imagen avanzada.

Cartagena Oeste, Barrio de Peral, y los especialistas de los Servicios de Cardiología y Neurología del Área 2 de Salud presentaron los primeros resultados de un estudio en pacientes normotensos que están realizando.



Nace un nuevo modelo de Gerencia de Urgencias y Emergencias de la Comunidad a partir del 1 de junio



Los equipos de profesionales que integran los dispositivos de atención de urgencias y emergencias extrahospitalarios de la Región se encuentran, desde el pasado 1 de junio de 2012, bajo la dirección del nuevo modelo organizativo gerencia de urgencias y emergencias de la Comunidad Autónoma.

De esta manera, el centro coordinador de Urgencias, Gerencia del 061, los dispositivos de Atención de Urgencias

de Atención Primaria (SUAP, PAC, PEA) de las distintas gerencias; y los dispositivos de atención de emergencias, dependientes del 061, se integran en este nuevo modelo.

Manuel Ángel Moreno, gerente del Área 2 de Salud, junto a su equipo directivo, se reunió en el hospital del Rosell con los coordinadores de los cinco SUAP que abandonan la gerencia del Área 2 de Salud, Fuente Álamo, Cartagena, La Unión, Los Dolores y Mazarrón.

Los puntos asistenciales de costa refuerzan su atención de cara al verano

La consejera de Sanidad y Política Social presentó en el hospital Los Arcos del Mar Menor el dispositivo de atención sanitaria a desplazados para este verano, que se mantiene como todos los años a pesar de que el Servicio Murciano de Salud (SMS) registró menos asistencias a desplazados que el año anterior.

Entre el 1 de julio y el 30 de agosto funcionarán un total de 17 puntos asistenciales con 34 consultas médicas y 35 de enfermería de refuerzo. Además, se refuerzan los ocho SUAP del litoral y se incrementan hasta 12 el número de ambulancias presentes en las áreas de costa. En total, más de 100 profesionales de refuerzo en las Áreas de Salud II-Cartagena, III-Lorca y VIII-Mar Menor, entre consultas y servicios de emergencias.

A las siete Unidades de Emergencias Móviles estables, se añaden una UME en Los Alcázares, dos ambulancias de SVA de Protección Civil en La Manga-San Javier y San Pedro, y una ambulancia SVB en Puntas de Calnegre-Lorca, además del Vehículo de Intervención Rápida en La Manga Sur.

En el Área II de Cartagena se refuerzan en estos meses las consultas habituales de Los Urrutias, Los Nietos, Costa Cálida de La Manga, Cabo de Palos, Playa Honda, Isla Plana, La Azohía y Puerto de Mazarrón, y se suman las de Islas Menores y El Cavanna y el área norte-El Estacio, ambas en La Manga, y que abren sólo para el período estival. En total, 11 puntos asistenciales, que se refuerzan con 24 consultas médicas y 25 de enfermería. Los nuevos equipos se reunieron en el hospital del Rosell en un acto de acogida.



Entrevista a María Luisa Escolar Albaladejo, matrona del Centro de Salud de Los Dolores



“Hemos mejorado mucho y, desde la apertura del nuevo hospital, tenemos más coordinación”

Esta cartagenera estudió Enfermería en la Facultad de Medicina de Murcia y tuvo que realizar la especialidad de matrona en la Universidad de Valencia, el mismo año que se abría la Ciudad Sanitaria de La Arrixaca. Recuerda María Luisa que “entonces no se impartía esa especialidad en la Escuela de Enfermería de la Región y sólo se podía hacer en Granada o en Santa Cristina y obtuve mi título en la Facultad de Valencia gracias a un tribunal que entonces se desplazó para examinarnos”.

Trabajó durante los primeros años, “siempre”, como matrona hospitalaria en el Hospital General Universitario de Elche y en el Virgen de la Arrixaca de Murcia hasta llegar al Hospital Santa María del Rosell de Cartagena. En total, 18 años en el hospital de Cartagena hasta que en el año 1999 se traslada como matrona de Atención Primaria al Centro de Salud de Los Dolores, poco después de que el equipo se trasladara del antiguo recinto a las nuevas instalaciones que perviven hoy. Y allí ha permanecido hasta la actualidad.

Confiesa con su tono de voz pausado y tranquilo, seguramente por carácter y hecho en las muchas charlas que ha dado, que “tuve mis dudas porque a mí me gustaba la sala de partos y la práctica en el hospital pero fue como una prueba y me gustó cambiar porque es satisfactoria y muy bonita la labor que realizo”.

P.- Ha trabajado durante muchos años en los dos ámbitos de la atención sanitaria, ¿qué cambios ha sentido más en este tiempo?

R.- En primer lugar, el cambio más notable para mí fue que yo había sido durante más de veinte años matrona de hospital y, cuando llegué a Primaria, donde ya llevo unos trece años más, me tuve que enfrentar entonces a una labor asistencial que abarcaba a la mujer desde la edad fértil hasta el climaterio. De nuestro Centro de Salud de Los Dolores, dependen los periféricos de Miranda, La Aljorra y Santa Ana y Santa Ana Polígono y tratamos el seguimiento del embarazo, la educación maternal y todo tipo de acciones que tienen que ver con el conjunto de cambios adaptativos que se producen en la mujer antes y después de la menopausia.

De otra parte, y en el ámbito de la Atención Primaria y en este tiempo, lo que noto es que la mujer está cada vez más vinculada al centro, tanto las que están en edad fértil como no, y que las embarazadas están más satisfechas con el seguimiento que les hacemos de su embarazo. Además, en los últimos cinco años, y desde la apertura del nuevo hospital de Santa Lucía, existe una mayor coordinación en los

ámbitos de la Atención Primaria y la Atención Especializada. Tenemos mayor comunicación. Estamos muy organizados a través de las comisiones paritarias conjuntas, donde tratamos temas de interés, y mantenemos reuniones con el servicio de Ginecología y Obstetricia para poner en común pautas en seguimiento y control. En este sentido, el seguimiento del embarazo ha mejorado mucho y las derivaciones están muy organizadas. Nosotros, desde el centro de salud, captamos a las embarazadas y les realizamos los análisis y controles. Les mandamos la primera ecografía en el hospital y ya salen citadas automáticamente para el resto de ecografías que se tienen que realizar a lo largo del embarazo. A su vez, desde los centros de salud hacemos las revisiones cada cuatro semanas y todo se hace de manera sistemática, con contacto directo con el hospital, y antes no.

Ahora también podemos informar sobre la posibilidad de la donación de células madre para que las mujeres lleguen con toda la información necesaria al hospital para la donación.

P.- ¿Qué trabajo realiza con las mujeres en la actualidad?

R.- Hacemos todos los días el seguimiento a la mujer embarazada con la realización de citologías para el diagnóstico precoz de cáncer de cuello y screening. Además, hacemos educación maternal, con sesiones teóricas y prácticas, y en breve nos acogeremos a un programa regional para que todos sigamos la misma línea en este campo. Una de las cosas que aconsejamos a las mujeres es que no hablen y pidan opinión a todo el mundo. En el centro, las mujeres preguntan abiertamente sus dudas y les hablamos de los cambios físicos, del parto en sí con sus fases y los distintos medios de analgesia, métodos de respiración y relajación, el puerperio o la cuarentena, lactancia, cuidados del recién nacido, y planificación, etc.

Por otra parte, llevamos más de dos años también realizando talleres para la menopausia, para lo que en algunas ocasiones contamos con el apoyo de la ginecóloga Carmen Martín, y hablamos de hábitos saludables, de los cambios que se producen, de alimentación, sexualidad, ejercicio. Les enseñamos a estas mujeres, muy receptivas y que se implican mucho, a realizarse autoexploraciones mamarias.

P.- ¿A qué situaciones se enfrenta una matrona en un Centro de Salud?

R.- Sinceramente, de una parte, te das cuentas de que todas las mujeres, incluso aquellas que ejercen su profesión en el mundo sanitario, tienen las mismas preguntas. Las dudas son siempre las mismas, y lo que tú haces es ofrecerles información para que ellas puedan y sepan valorar los cambios que van a sufrir.

De otra, nosotras hemos llegado a tener maridos que somatizan tanto los cambios de sus parejas y participan tanto en el parto que sueñan con ese momento y que incluso se meten tanto en el rol que hasta tienen vómitos. Las situaciones más duras, sin embargo, se producen cuando tenemos alguna pérdida fetal. El duelo de una embarazada es muy inesperado y lo pasan muy mal y nosotros somos el profesional de referencia y más cercano en estos momentos. Siempre vienen a ti y tratas de ayudarles en lo que puedes.

Inauguración del nuevo Centro de Salud en La Palma



La consejera de Sanidad y Consumo, María Ángeles Palacios, inauguró junto a la alcaldesa de Cartagena, Pilar Barreiro, el nuevo consultorio de La Palma, en Cartagena, una infraestructura que sustituye al consultorio anterior debido al deficiente estado de sus instalaciones y a la imposibilidad de crecimiento del mismo y que supone un paso más tanto en la mejora de la calidad asistencial de los usuarios del Área 2 de Salud como en las condiciones de trabajo de sus profesionales.

La inversión realizada por la Consejería de Sanidad y de Política Social ha sido de 511.060 euros para la construcción, dotación y equipamiento de las nuevas instalaciones que suman en total una superficie de 577,75 metros cuadrados construidos y 517,50 metros cuadrado útiles, distribuidos en área de consultas y de servicios generales de apoyo.

De este modo, hay tres consultas de Medicina de Familia, una de Pediatría, una de Enfermería Infantil, una de Enfermería, una de Enfermería/Curas y una Sala de Espera, servicios que se prestarán en horario de mañana servicios de Medicina de Familia, Enfermería, Pediatría y Recogida de muestras de laboratorio.

La Zona Básica de Salud 32 Cartagena-Pozo Estrecho que atiende, según datos del Centro Regional de Estadística, comprende una población de 5.067 habitantes de los que 984 son menores de 14 años. En este sentido, la consejera subrayó que “el centro está dimensionado para atender el crecimiento poblacional de los próximos años pudiendo llegar hasta las 5.500 personas y pudiendo ampliarse para llegar a los 8.000 habitantes”.

Palacios agradeció al pintor cartagenero Pérez Casanova la donación de un cuadro que refleja un paisaje de La Palma y señaló que “se trata de una creación a modo de boceto, con una perspectiva sencilla, inusual y distinta”.



San Antón apuesta por convertirse en el primer Centro de Salud “Amigo de los Niños” de la Región



El Equipo de Atención Primaria del Centro de Salud de San Antón está dispuesto a continuar y reforzar la labor, que ya se estaba desarrollando hasta ahora en materia de promoción de la lactancia materna, y “ser el primero en la Región en sumarse a la Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia”, según avanza el matron del centro, José García Denia.

Se trata de un proceso largo, que puede durar entre siete y diez años máximo, en el que hay que cumplimentar de manera estricta siete pasos reglamentados, ya que supone, añade José García Denia, “instaurar la metodología en la cultura del centro para que el método quede consolidado y no dependa en el tiempo de los profesionales que estén en él, como consiguiente garantía para los usuarios”.

En la actualidad, solamente han solicitado esta acreditación de la Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia 19 centros de salud en España, “y nos encontramos todos en la segunda fase, de desarrollo, del proceso, en la que ya hemos elaborado una normativa sobre lactancia. Estamos a punto de constituir un comité de lactancia con profesionales, algo que ya se hacía, y madres”.

Ya está realizada además la propuesta del Plan de Formación para todo el equipo, “sin distinción porque engloba a todos, dependiendo de cada categoría y grado de implicación”, y poco a poco se irán cumpliendo los demás pasos y cumpliendo las etapas.

Homenaje y despedida al jefe del Servicio de Medicina Interna, Vicente Herrero



El Salón de Actos del Hospital General Universitario Santa Lucía acogió un cariñoso acto de homenaje a Vicente Herrero Sagastume, Jefe del Servicio de Medicina Interna del Complejo Hospitalario de Cartagena, al que acudieron, entre otros, el equipo directivo del Área 2 de Salud acompañando a Magina Blázquez, directora general de Asistencia Sanitaria del Servicio Murciano de Salud, Rosa Ramos, directora médica del hospital Morales Meseguer y presidente regional de la Sociedad Española de Medicina Interna, y el doctor Javier García Alegría, Presidente de la Sociedad Española de



Medicina Interna. Vicente Herrero pudo disfrutar también de una cena de despedida a la que acudieron numerosos compañeros y profesionales sanitarios de Cartagena.

Vicente Herrero lleva más de cuarenta años trabajando en la Medicina Interna en los hospitales de Cartagena ya que comenzó en este servicio en el hospital del Rosell en 1971, previa carrera militar. En el año 1975 es jefe de sección del Servicio de Medicina Interna del hospital, y en el año 1982 obtiene su plaza como jefe del servicio.

Premio a Casco Antiguo

Manuel Ángel Moreno hizo entrega al equipo de profesionales del Centro de Salud Casco Antiguo Cartagena del XV Premio de Arquitectura de la Región de Murcia que la Consejería de Obras Públicas y Ordenación del Territorio le concedió a esta infraestructura cuando se construyó.



La UPCT visita el hospital de Santa Lucía



Un grupo de ingenieros, industriales y telecomunicación, que están realizando un Master en Ingeniería Biomedica en la UPCT, asistieron a varias demostraciones de dispositivos y aparatos, de comunicaciones y tecnología sanitaria en el Hospital General Universitario Santa Lucía.

Debate sobre el tratamiento del melanoma en Cartagena



Profesionales y expertos sanitarios de toda España celebraron la II Reunión de Patología Tumoral del Sureste organizada por el facultativo del Servicio de Oncología del Complejo Univeritario de Cartagena, Pablo Cerezuela y a la que asistieron otros tantos profesionales del Área 2 de Salud, como Sebastian Ortiz Reina, del Servicio de Anatomía Patológica del Área 2 de Salud, y Ángel López Ávila, jefe del Servicio de Dermatología del Área 2, y que han sido los encargados de moderar la primer mesa redonda .

Contacto: anam.meseguer@carm.es • Teléf.: 968 12 86 00 Ext. 952037

Más información: <http://webrosell.rosell.local/>